

Les rapports franco-italiens

20-01-2019

"Dans le Corriere della Sera, M. Carlo Delcroix déclare que ce qui sépare l'Italie de la France, ce ne sont pas seulement quelques demandes 'non encore formulées' auxquelles on opposerait 'un refus '. L'Italie est séparée de la France par un véritable 'différend historique'. Les problèmes posés par la nouvelle réalité méditerranéenne et africaine en constituent la donnée contingente et, pourrions-nous dire, extérieure ; mais le jeu est plus vaste et la mise plus importante. Il s'agit de l'initiative politique dont nous nous sommes emparés et que la France a perdue. Même si les figures les plus importantes sont apparues ailleurs qu'en France et si les mouvements décisifs se sont produits ailleurs, le siècle dernier peut être considéré comme un siècle français, alors que celui qui vient, c'est le siècle fasciste."

Cité dans le Bulletin périodique de la presse italienne France, Ministère de la guerre, 23 mars 1939.

Jean-Jacques Salomon

jjsalomon@oomark.com